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市场“发烧”
昨天，郑州市房管局公布了 10 月郑

房指数，房价再创新高，每平方米房价为
4830元，比９月份上涨了201元。

借着房地产市场日益火爆，开发企
业的投资信心和购房者的购房需求集中
爆发，开发商购地热情已经达到新的高
峰，而我市的土地供应也达到了今年以
来的高潮。

近日，记者从郑州市国土资源局获
悉，要一次性向市场推出9块土地，其中5
块为住宅用地，面积共 207.03 亩；3 块为
工业用地，面积共 231.39 亩；1 块为商服
用地，面积17.37亩，推地面积共计455.75
亩，这次大规模的放量创造了两年来的
奇迹。

借着楼市回暖之势，开发商拿地的
热情也水涨船高。据了解，目前我市建
业和鑫苑在成功获得土地后，其负责人
表示，年底还有拿地的意向，为明年的开
发做好储备。

“部分开发商在近期缓解了资金压
力，加之对明年楼市发展的良好预期，新
的拿地计划已被提上日程。我们的在售
项目一直卖得很好，尤其今年势头更劲，
现在拿地更是计划中的事。”建业集团胡
葆森表示。

拿地“饥渴”
“抢还是不抢？”面对土地市场群雄

纷争的火爆局面，这已成为当前诸多有
钱无地的开发商解不开的难题。

对于一二线城市的大多数本土开发
商来讲，经过 2008年的过冬“保命”以及
2009 年前期的快速去库存，手握现金却
无地继续开发成了当前面临的窘境，其
拿地意愿已经到了“饥渴难耐”的地步。

“现在开发商开始关注拿地，最根本
的原因还是在于未来土地储备量不足。
在意料之外的 2009年销售狂飙的同时，
去年没有拿地的开发商担忧明年乃至今
后几年的货量开发，因此，在今年第四季
度拿地意愿增强成为一种必然。”鑫苑一
位负责人这样告诉记者。

这位高管的判断也得到了多家房地
产开发企业的认同。正在西区开发的一
中型房地产开发企业的负责人告诉记
者，该企业在 2008年市场不好的时候基
本上没有增加土地储备，而到了2009年，
也没有预计到市场回暖会如此之快，等
到了想拿地的时候，才发现土地市场的
火热程度已经超出了他们的拿地能力。

“非常想拿，但地价已经超出了我们
所能承受的心理价位。”上述房企拿地负
责人表示。

与上述中型企业相比，大多数小型
开发商的处境似乎更加艰难。“我们现有
的项目几乎都销售完了，目前只有一个
项目有部分剩余土地，现在只能是一栋
一栋地盖。我们也很想继续拿地，但实
际上难度太大了。”一家地处北环的企业

负责人告诉记者。
长期关注郑州土地市场的郑州手拉

手集团有限公司董事长马振亚指出，实
际上不只中小型房企，很多大型房企对
土地的需求也呈饥渴状态。实际上三四
年前，郑州的多数开发商就意识到了将
来不好拿地的问题，开始纷纷转向二三
线城市寻求土地了。

抢或不抢
虽然部分业内人士预计，接下来的

土地市场会渐趋理性，但对于热点城市
来讲，土地市场似乎还未见降温的趋势，
同时，手握现金、土地储备却无以为继的
开发商也比比皆是。

“不拿地，企业没法正常运转，可能
会‘饿死’；高价去抢地，又不能预知后期
的政策和市场走向。所以，企业也是处
于两难的境地。”马振亚分析说。

面对年底前可能出现的土地放量，
企业是否会选择调高未来的房价预期，
宁可增加风险去抢地？各家企业拿地负
责人的心态也不尽相同。

“不是不想拿、不想抢，是没有实力去
抢。”郑州一家中型房企的拿地负责人道
出了多数企业的心声，“实际上每次土地
竞拍的时候，我们公司老总都想去竞拍现
场，但他怕在现场受报价攀升的刺激时把
持不住，所以每次都是电话遥控。”

另一家中型房企的拿地负责人则表
示：“目前房企开发的利润一般都在10%~

15%，每个企业的出发点不一样，有的企
业是抱着赌一把的心态去高价拿地，有
的企业不考虑利润，抢地是想把业绩做
大。中小房企硬拼肯定是拼不过的。”

对此，业内专家也有不同的建议。
“每个企业情况不太一样，对于资金

雄厚的企业，看的是中长期市场趋势，现
在依然可以拿地。对于中小企业则不妨
等一等，看一看，土地市场的热度正在降
低，明年可能会遇到性价比更好的地
块。”一位业内专家表示。

河南省财经学院教授刘社则认为，
对于没有土地储备的企业，应尽快拿
地。

“土地市场总体而言还是供不应求
的。没有土地储备，企业未来的发展就
成问题。”刘社分析说，“另外企业囤地问
题并不是一朝一夕能够解决的，市场上
能够交易的土地主要来自政府，在楼市
依然景气的状态下，土地价格不太可能
大幅度下降。”

“虽然没有必要和大型企业在热点
城市拼实力，但对于手中有现金储备的
房企来讲，估计还涉及不到生死攸关的
问题。”刘社说，“与其被动调整，不如主
动出击。”

“当然，各区域的情况可能不同。”刘社
认为，对于比较热的区域，小企业可以暂时
回避一下，现在上海的一些中型企业就已
经启动了二三线市场的发展计划，这也是
中小企业比较现实的一种选择。 黄 文

房产和黄金之战
谁是胜者

本栏主笔 马晓鹏

黄金价格最近大幅度上扬，很多投资者蜂拥而至，但
学者郎咸平讲的一个故事给很多人以警醒。

民国初年，一两黄金可以买二亩良田，五两黄金可以
买北京一个四合院。一百年后的今天，一公斤的黄金等
于 25万元人民币，只能买北京四合院落的一个厕所。如
果你在一百年前没有买四合院，而保存五两黄金，那你今
天是一个非常贫穷的人。

为什么国人会有这种置产的观念？这种观念不是空
穴来风，而是从历史资料来看，历朝历代，房地产相对而
言是比较保值的。这就是为什么当我们经济碰到危机的
时候，房地产价格总是涨。

几年前被人当做笑话的12万元一平方米的上海汤臣
一品，几年只卖了四套。今年三四月就卖了 16套。大家
不要以为这些人是疯子，买房子的人都不是傻子，他们竟
然去买 12万元一平方米的汤臣一品，这样的举动会让老
百姓产生新的认识。

他们为什么会这样做？因为购房者认为这个比他手
中的现金更要保值。今年上半年的7.37万亿元的银行信
贷，无可避免地造成了通货膨胀的预期。大家都会认为
通货膨胀要来了，最正确的做法就是不要把钱存在银行
里面，所以大量逃避通货膨胀的避险资金就进入楼市。

美国投资大师罗杰斯每年来中国数次，每次都毫无
例外地宣讲中国经济的美好前景，他坚定地认为一切大
宗商品都会长期地上涨，虽然没有谈到土地的问题，但目
前的现实情况却是土地作为不可再生的资源已经完全具
备商品的金融属性。按照罗杰斯的思维体系，土地及其
地表建筑仍会长时间地上涨，不单单是保守型的保值功
能，其间隐藏在背后的是强大的投资功能。

最近一个时期，国有企业在房地产市场攻城略地，这
样的态势绝非偶然和冒进，而是有强大的理论和数据支
撑，并且具备很强的现实意义。

随着房地产市场今年下半年以来的整体回暖甚至是
炙热，郑州土地市场交易情况也迎来了一个崭新的局
面。一线房地产商例如建业、鑫苑等屡次出手实际上是
和国有企业在房地产市场迅猛出击可谓是一脉相承。

近日郑州市土地储备中心即将招拍挂几个地块，若
无意外，现场气氛定然沸腾。

“抢还是不抢？”面对热点城市土地市场群雄纷争的火爆

局面，这已成为当前诸多有钱无地的开发商解不开的难题。

本报讯 11 月 7 日，红星美凯龙
“中原建材1号店”开业。该店位于商
都路与中州大道交叉口红星美凯龙家
具商场旁，与家具商场比肩而立。

在开幕式上，河南省室内装饰办
公室主任李小立为郑州红星美凯龙商
场颁发“河南省家具行业示范商场”匾
额，河南省建筑装饰装修材料质量检
验协会同时授予郑州红星美凯龙“河
南省质量诚信单位”荣誉称号。

典礼现场，当郑州红星美凯龙总

经理蒋维刚与副总经理邓仁强开启建
材商场大门后，人流立刻涌入商场。
据统计，第一时间约有八千余顾客涌
进店内。

之所以能有如此好的开业效果，
据蒋维刚说，一则反应了红星美凯龙
在中原地区强大的影响力、号召力；二
则是因为红星美凯龙为回报中原父老
两年多来的支持、青睐，开业促销空前
实惠，实实在在为广大顾客提供了质
优价廉，最具市场竞争力的商品。

红星美凯龙中原建材 1号店开业
期间，还与大商结为战略合作伙伴关
系，凭大商新玛特发放的储值卡可在
商场内刷卡消费；而世界商业巨子麦
德龙则在商场负一楼开办“红酒品鉴
会”。

当日下午，红星美凯龙集团与大
商集团隆重举行战略合作联盟签约仪
式，两大巨头的签约，必将开启中原营
销模式的新纪元。

（冯成刚）

红星美凯龙建材商场开业


